



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la Cátedra Prima de la Facultad
de Estudios Globales**

25 de agosto de 2016

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Presidir una Cátedra Prima es siempre para el Rector un evento muy anhelado. Me permite interactuar con el alumnado y claustro de las Escuelas y Facultades. También presenta la oportunidad de acercarse a los tópicos punteros de cada una de las disciplinas abordadas en nuestra Universidad.

Por ello es para mí un gran honor darle el día de hoy la bienvenida en la Universidad Anáhuac México, Mtra. Claudia Ruiz Massieu, Secretaria de Relaciones Exteriores, por ser testigo y parte de esta nueva etapa en nuestra historia. Aunque debería decir bienvenida de nuevo, dado que la Mtra. Ruiz Massieu fue catedrática de la Facultad de Derecho en el campus sur al final de la década de los noventa.

Agradecemos su generosa disposición en iniciar las actividades semestrales de nuestra joven y dinámica Facultad de Estudios Globales con su conferencia dedicada al tema fundamental de la misma, la política exterior de nuestro país.

Su presencia con nosotros adquiere la mayor relevancia cuando en el transcurso de pocos meses la realidad geopolítica mundial ha tenido cambios substanciales estructurales y hoy todo tiene impacto en la globalidad, y algunos de ellos ciertamente tienen perspectivas preocupantes para nosotros como nación y como personas.

Las consecuencias de la crisis financiera de hace ocho años y las crecientes oleadas migratorias procedentes de Asia y África, han llevado al disenso europeo, al punto de poner en riesgo la integridad de la Unión Europea, la mayor asociación económica y política de la historia.

Sumado a esto, la manifestación violenta de movimientos radicales, como el mal llamado Estado Islámico, o lo que sucede en países de África. La situación en medio oriente, particularmente Siria no vislumbra mejoras en el corto plazo y el terrorismo es una variable que tiende a convertirse en constante.

Por otro lado, ahora tenemos nuevos objetivos de desarrollo planteados por Naciones Unidas y tenemos un nuevo acuerdo internacional sobre medio ambiente y el calentamiento global, logrado en París el año pasado.

Los efectos de los desequilibrios económicos mencionados toman forma en tendencias mundiales que proclaman el aislacionismo, la intolerancia racial y religiosa, el cierre de las fronteras físicas y la construcción de barreras proteccionistas.

Preocupa que estas visiones tengan repercusiones relevantes en las relaciones entre los estados y los pueblos y con ello se afecte, en nuestro caso concreto, la relación de nuestro país en la asociación que tenemos en Norteamérica.

Por otra parte, por ningún motivo hay que olvidar, toda la situación de carácter humanitario que vivimos y que resulta inaceptable, de acuerdo con los principios que nos fundamentan y en los que basamos la educación que impartimos.

Es imprescindible que se desarrolle una nueva política y se alcance un código internacional vinculatorio para cada nación que maneje el tema migratorio y la aceptación e integración de las poblaciones migrantes a las nuevas circunstancias que enfrentan.

Vivimos un mundo convulso por muchas razones y motivos, que se manifiesta inestable y provocador, la situación económica no presenta un panorama claro de crecimiento y los factores que lo impiden se han agudizado.

Se ha modificado el espacio de planeación que se tenía previsto y hay que ser creativos en la utilización de los instrumentos de la política gubernamental de manera diferente y concomitantemente exige que la política exterior del país sea aún más incisiva y eficiente en todas las latitudes y, sobre todo, coordinada con las políticas internas.

Por ello permítaseme citar al Papa Francisco en su reciente encíclica Laudato Si: *Quisiera advertir que no suele haber conciencia clara de los problemas que afectan particularmente a los excluidos. Ellos son la mayor parte del planeta, miles de millones de personas. Hoy están presentes en los debates políticos y económicos internacionales, pero frecuentemente parece que sus problemas se plantean como un apéndice, como una cuestión que se añade casi por obligación o de manera periférica, si es que no se los considera un mero daño colateral. De hecho, a la hora de la actuación concreta, quedan frecuentemente en el último lugar. Ello se debe en parte a que muchos profesionales, formadores de opinión, medios de comunicación y centros de poder están ubicados lejos de ellos, en áreas urbanas aisladas, sin tomar contacto directo con sus problemas. Viven y reflexionan desde la comodidad de un desarrollo y de una calidad de vida que no están al alcance de la mayoría de la población mundial. Esta falta de contacto físico y de encuentro, a veces favorecida por la desintegración de nuestras ciudades, ayuda a cauterizar la conciencia y a ignorar parte de la realidad en análisis sesgados.*

Esta llamada se hace especialmente importante en este evento, que es la primera ocasión en la que contamos con la presencia de los alumnos de Relaciones Internacionales de los dos campus que componen ahora la Universidad Anáhuac México haciendo de esta reunión académica un componente básico del proceso de integración,

Esta integración de los dos campus trae consigo una nueva etapa que implica la reafirmación del compromiso de la universidad para lograr su

objetivo: la formación de líderes de acción positiva, líderes integralmente preparados, con conciencia, actitud, compromiso y acción social, para lo cual también requiere de una formación integral de los propios formadores, dentro de una clara definición de la identidad católica de la universidad y de su misión.

Se han planteado claramente los objetivos que debemos buscar en la excelencia académica, la internacionalización de la universidad y redoblar los esfuerzos en investigación e innovación en todas nuestras actividades.

Por lo anterior señalo que, con mayor convicción, valoramos la importancia de la carrera de Relaciones Internacionales en la que incentivamos a nuestros jóvenes, a ser los mejores internacionalistas del país.

El propósito reiterado es lograr que esta Facultad tenga la mejor licenciatura y posgrados en Relaciones Internacionales del país y Latinoamérica, con reconocimiento internacional.

Una estrecha relación une la Universidad Anáhuac México con la Secretaría. Varios de sus funcionarios son Egresados de la Facultad así como estudiantes de la *Maestría en Asuntos Internacionales* o del *Doctorado en Seguridad Internacional*. En el marco del Congreso Universitario 2014 organizado por la Secretaría, ofrecimos una beca para la Maestría que está siendo aprovechada por Alexa Mata Galindo, oriunda de Veracruz. En el verano 2015, se organizó para el personal de la Secretaría la sexta edición del *Diplomado en Relaciones Internacionales y Desarrollo Sustentable* que tuvo un gran éxito.

El día de hoy la Cátedra Prima de la Facultad de Estudios Globales que usted impartirá en unos momentos indudablemente aportará a nuestro propósito de conducir a una nueva generación de jóvenes que asumen su liderazgo en la sociedad por medio del servicio a su país con acciones positivas, por los senderos de la promoción y ejercicio de los valores perennes del cristianismo, que es la misión fundamental de la Universidad Anáhuac, desarrollando en su quehacer la educación integral que proporcionamos en beneficio de la sociedad y la realización de cada uno de los miembros de nuestra comunidad universitaria.

Quiero nuevamente agradecer al Usted, Mtra. Ruiz Massieu, su presencia con nosotros así como a las distinguidas personas que le acompañan y asegurarles que siempre serán muy bienvenidos en la Universidad Anáhuac así como en cada una de las otras universidades que conforman la Red Anáhuac donde estamos para vencer el mal con el bien, *vince in bono malum*.

Muchas gracias y enhorabuena.

--ooOoo--